



BOLETÍN MENSUAL DEL S. E. U. DE ALMERÍA

Año I

Mes de Noviembre 1939. - Año de la Victoria

Núm. 2

RUTAS DEL IMPERIO

Aquella patria caduca y estéril, destartada y ruinosa que vivimos en los años nefastos de la república, era la negación de nuestro sentido imperial de la vida, la renuncia oprobiosa de nuestro destino español y clásico, la demencia del alma española que vagaba perdida con los ojos vueltos a Europa en un afán de copia enfermizo, sin preocuparse del oro de ley de nuestras supremas creaciones. Todos nuestros valores parecían irremisiblemente perdidos, esfumados, sepultados en la noche sin fondo de los tiempos.

Pero surge JOSE ANTONIO, nuestro profeta exquisito, nuestro poeta y capitán incomparable y con voz de clarín de guerra hace vibrar las almas pesimistas y dormidas de los buenos españoles desorientados, despolarizados, sumidos en la lucha infecunda de derechas e izquierdas. El nos explica la buena nueva de nuestra Historia vieja, interpretándola como jamás se había hecho. JOSE ANTONIO evita la catástrofe inminente y palpable de nuestra Patria.



Reproducción GUERRY.

Y son los estudiantes, aquellos jóvenes airosos y revolucionarios, de alma poética y paso militar los primeros que escucharon tu voz de capitán invicto; y se hacen

el brazo derecho de la Falange en aquellos días difíciles y duros por los que atravesaba nuestra patria de memoria con las ambiciones absurdas e infantiles de unos regionalismos suicidas. Además, el perdón de una nación extranjera clavado como un dardo doloroso y sangrante en la entraña misma de nuestra patria, por el sólo derecho del más fuerte, era soportado con envilecimiento por nuestros gobernantes suicidas al servicio de tenebrosas sectas.

Tú JOSE ANTONIO, no abras los ojos a todos y muy bien pudiste repetir las palabras de Tertuliano refiriéndose a los primeros cristianos "nacimos ayer y ya invadimos todo el mundo".

FRANCO, nuestro CAUDILLO providencial e invicto hará que los rumbos que tú vislumbraste cristalicen en una España que sea antípoda de la anterior, la España que soñamos y cuyo alborar no deslumbra en estos momentos.

ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

Queremos que se nos devuelva el alegre orgullo de tener una patria. Una patria exacta, ligera, emprendedora, limpia de chafarriones zarzueleros y de muchas roñas consuetudinarias. No una patria para ensalzada en gruesas efusiones, sino para entendida y sentida como ejecutoria de un gran destino.—JOSE ANTONIO



Delegación Provincial del Servicio Técnico



CONCESION DE UN TITULO DE MAESTRO

Con fecha 10 de octubre, publicó nuestro colega YUGO un concurso abierto por la Delegación Provincial de Educación Nacional, de acuerdo con el S. E. U., para conceder un Título de Maestro. Dicho Título ha sido sufragado con los fondos de la extinguida "Asociación de Profesores de Francés, Música y Dibujo de Escuelas Normales", gracias a las gestiones realizadas por el comisionado en Almería de dicha Sociedad, don José Muñoz.

Reunidos los representantes del S. E. U. y S. E. M. bajo la presidencia del Delegado Provincial de Educación Nacional, se acordó adjudicar dicho Título a la camarada ANGELESCOBAR TORESANO, por concurrir en ella las circunstancias de los apartados b), c), d) y e).

OTROS TITULOS

En lo sucesivo y a fin de que sirva de estímulo a los camaradas afiliados a este S. E. U., pretendemos costear con nuestros propios fondos Títulos de Bachiller, Maestro, etc., a aquellos estudiantes que más se hayan distinguido por su aplicación durante el curso académico y que por sus circunstancias especiales sean acreedores a ello.

SERVICIO DEL ESTUDIANTE

Al objeto de informar a los numerosos camaradas de Bachillerato que con frecuencia se dirigen a esta Delegación en solicitud de los programas oficiales de las distintas asignaturas de los planes 1934 y 1938, publicamos hoy las fechas de las "Gacetas" y B. B. O. O. del Estado donde aparecen los cuestionarios a que habrán de ajustarse los citados estudiantes.

Lengua española y Literatura, Geografía e Historia, Ciencias e Historia Natural y Lengua latina. "Gaceta" de 1.º de octubre de 1934.

Física y Química: "Gaceta" de 17 de octubre de 1934.

Francés: "Gaceta" de 21 de octubre de 1934.

Matemáticas: "Gaceta" de 21 de octubre de 1934.

Dibujo: "Gaceta" de 30 noviembre de 1934.

Filosofía y Ciencias Sociales: "Gaceta" de 24 de diciembre de 1934.

PLAN 1938: Los cuestionarios de



"La Universidad no ha de ser considerada como una oficina de expedición de títulos, sino como un organismo vivo de formación total.-JOSE ANTONIO.

las diversas disciplinas de los distintos cursos, aparecen en el B. O. del Estado de 8 de mayo de 1939, suplemento al núm. 128. Los cuestionarios de Religión de ambos planes en el B. O. del Estado de 26 de agosto de 1939.

Con arreglo a las disposiciones vigentes, únicamente habrá exámenes de ingreso en el Instituto Nacional de Enseñanza Media, en el mes de septiembre de cada año.

REGIMEN DE PRUEBA Y CALIFICACION DE LA EDUCACION FISICA Y PREMILITAR EN LOS INSTITUTOS

Los alumnos libres del Bachillerato en esta disciplina, deberán someterse para su aprobación a las pruebas acordadas por el Titular del Instituto, o la simple presentación de un Certificado de aptitud expedido por un Profesor de Educación física; Médico, Oficial o Jefe del Ejército diplomado en la Escuela de Gimnasia u Organizaciones Juveniles.

La declaración de "no apto" no producirá otros efectos que la necesidad de hacer nueva inscripción en el curso inmediato.

Las alumnas no oficiales quedarán dispensadas de la inscripción en Educación física y premilitar hasta nuevo orden.

ORGANIZACION DE LA ENSEÑANZA UNIVERSITARIA PARA EL CURSO DE 1939-40.

Por el Ministerio de Educación Nacional se ha organizado la enseñanza universitaria para el curso académico 1939-40, en la siguiente forma:

En febrero y julio habrá convocatoria libre para quienes no puedan seguir oficialmente los cursos abreviados. El Ministerio de Educación Nacional ha dispuesto que en las Universidades se establezcan cursos abreviados y cursos normales para el primer año de las distintas Facultades. Se inscribirán en el curso normal del primer año los alumnos ingresados en la Universidad que hayan terminado sus estudios de Bachillerato en el último curso de 1938-39. Los alumnos ingresados en la Universidad que habiendo terminado el Bachillerato en el curso de 1938-39 probaran haber sufrido retraso en dichos estudios y si no hubiesen recuperado el mismo, se acogerán a los beneficios del primer curso abreviado, establecido en cada una de las Facultades. Desde el segundo curso en adelante en la respectiva Facultad no existirán otros tipos de enseñanza hasta julio de 1940 que el curso abreviado.

En febrero y julio habrá convocatoria libre para alumnos que no puedan seguir oficialmente los cursos

abreviados, sujetándose estos alumnos a las normas y limitaciones que se establecen para alumnos de enseñanza oficial.

Todos los exámenes serán verificados ante tribunal, tanto para alumnos de enseñanza oficial como para los de enseñanza libre. Estos tribunales serán autorizados por los Rectores a propuesta de los decanos de las Facultades respectivas.

El régimen de cursos abreviados solo subsistirá en el corriente curso de 1939-1940, entrando el curso 1940-1941 con arreglo a lo que disponga la legislación vigente.

Documentos necesarios para la matrícula de matrona y practicante

Primero.—Certificación de inscripción en el Registro Civil, legalizada.

Segundo.—Certificación de haber practicado durante ocho meses en una clínica oficial con más de veinte comas, o tres meses en un hospital de guerra.

Tercero.—Certificación de buena conducta expedido por la Alcaldía de su residencia.

Cuarto.—Certificado de vacunación.

Quinto.—Certificación del Instituto Nacional de Enseñanza Media de tener aprobados por lo menos los tres primeros años del plan 1934. Esta certificación la enviará directamente el Instituto a la Facultad de Medicina.

Para matronas: Sexto, consentimiento marital.

Los derechos de matrícula son: 2'50 pesetas en papel de pagos al Estado; una póliza de 1'50 pesetas para la instancia; dos timbres móviles de 0'25 pesetas y 50 pesetas en metálico.

Esta disposición aparece en el B. O. del Estado del 31 de octubre de 1938.

B. U. I (Biblioteca Universitaria Imperial)

Nuestra Biblioteca ha sido depurada. Se nombró una comisión—de la que formaba parte el Ilmo. Sr. Provisor del Obispado, don Rafael Ortega—encargada de apartar aquellos libros no conformes con los postulados del Estado Nuevo y el espíritu cristiano, la cual, tras una laboriosa tarea, dió por terminada su obra hace unos días.

En plazo breve quedará instalado el salón de lectura.

Alma universitaria y paso militar. Estudio y Acción. He ahí, camaradas estudiantes, condensado en pocas palabras, el espíritu que anima al Sindicato Español Universitario. Incubar en todos vosotros sus ansias y su trabajo, sus desvelos y su lucha, ha de ser la labor esencial a la que nos dediquemos.

(Del Jefe Nacional del S. E. U., Alejandro Salazar Jordán) PRESENTE

Ante el IV Consejo Nacional del S. E. U.



El camarada Alejandro Salazar, preside en Madrid el primer Consejo Nacional del S. E. U.

El Escorial, exponente de la grandeza Patria, será el marco sublime que acogerá el Primer Consejo Nacional que se reúne después de la guerra

La ingente labor de este Consejo será guiada probablemente, por la mano serena y firme del Caudillo

ASISTIRAN, ADEMAS DE LOS CAMARADAS QUE OSTENTAN EL CARGO DE CONSEJEROS, ALTAS PERSONALIDADES DE LA POLITICA Y DE LA CIENCIA QUE HAN SIDO INVITADOS POR NUESTRA JEFATURA NACIONAL PARA COLABORAR EN LA DISCUSION DE LOS TEMAS QUE SE SOMETEN AL ESTUDIO DEL CONSEJO

En fecha muy próxima habrá de celebrarse en El Escorial el gran Consejo Nacional del S. E. U. que promete ser el acontecimiento más trascendental al que han asistido las masas escolares españolas.

En la corta, pero fecunda vida de nuestro Sindicato, se han celebrado con creciente entusiasmo, tres Consejos Nacionales. Dos de ellos antes de de nuestro glorioso Movimiento, presididos por el camarada ALEJANDRO SALAZAR SALVADOR, en-

tonces Jefe Nacional y otro en Salamanca, después de iniciada la guerra, que presidió Heliodoro Fernández Cánepa. En estos Consejos se abordaron temas de tal envergadura que hoy, después de cinco años, en los que hemos sufrido tantas mutaciones, no han perdido, el valor y la actualidad que entonces se les dió

En nuestro afán de superación esperamos que este IV Consejo, el primero de la Paz, será el que nos dará la pauta inequívoca y la orientación

segura, marcándonos las rutas imperiales que debe seguir la juventud universitaria de España, de la cual "ha de salir para mañana la minoría selecta que regirá los destinos de la Patria" como acertadamente decía en su mensaje nuestro Jefe Nacional, camarada Guitarte.

En este Consejo se tratará de estrechar los lazos de unión que existen entre los estudiantes hispano-americanos, realizando una labor de acercamiento espiritual que nos ponga a la altura que por nuestra Historia y esfuerzos civilizadores, nos corresponde.

En la Sesión Preparatoria del IV Consejo Nacional del S. E. U., celebrada en Almería con entusiasmo, el día 18 de septiembre pasado, se expuso con gran acierto y extensión suficiente, lo que ha-

bía sido nuestro Sindicato a través de sus Consejos Nacionales.

Hicieron uso de la palabra nuestro Jefe Provincial que habló de la "Ejecutoria del S. E. U." Un profesor de la Escuela Normal—don Antonio Relano—gran entusiasta del Sindicato que habló sobre "Cisneros"; y el Jefe Provincial del Movimiento, camarada López Ruiz que clausuró el acto con un patriótico discurso.

Para comprender la importancia que ha de revestir el acto del Escorial, vamos a transcribir el enunciado de algunas de las ponencias que serán tratadas ampliamente en el IV Consejo, marcando así la nueva era del S. E. U.

- a) Educación Nacional Sindicalista de los afiliados.
- b) Educación deportiva y premilitar.
- c) Estructuración de la Universidad respectiva.
- d) Centros de estudio y residencias (en sus dos tipos normal y de verano).
- e) Ampliación de la Universidad (Educación política y Cultural de la juventud obrera y campesina).
- f) Encaje en el S. E. U. de las Escuelas Superiores de trabajo.
- g) Cine, radio y teatro.
- h) Servicio del Trabajo en la Universidad, su forma y posibilidades en el Distrito.
- i) Revistas y publicaciones en cada Distrito.

DEPORTES

NUESTRO CAMPO DE BALOMPIE



La afición al deporte renace en nuestra provincia con un brío y pujanza verdadera - mente alentadores. Nos-

otros hemos cooperado de un modo decidido y entusiasta en este resurgir de la juventud almeriense, haciendo que la inercia producida por el gran paréntesis de la guerra se convierta en alegre actividad, en impulso nuevo que prepare a los jóvenes, sanos de cuerpo y alma, para las grandes empresas que la patria espera de ellos.

Nuestro Sindicato entiende que la "acción" en la paz debe ser el deporte y precisamente, para dar cumplimiento a nuestro lema, no hemos tenido inconveniente en arrendar, con gran esfuerzo y sacrificio, el campo de Deportes de la "Ciudad Jardín", para que nuestros camaradas en las horas que les deje libres el estudio, puedan dedicarse a la sana y educativa distracción de aquel deporte que estimen más de su agrado.

El S. E. U. ya tiene campo. Ahora debemos aprovecharlo para verificar nuestros entrenamientos de modo que en la gran prueba deportiva que ha organizado el diario local YUGO quedemos vencedores, como quedamos en Sevilla con motivo de la "Gran Semana" y en otros encuentros en los cuales se venció al equipo del Batallón de Toledo. La confianza en el triunfo a veces resulta contraproducente. No hemos de perder de vista que si bien es verdad que en este Campeonato ya eliminamos al C. D. Moscardó de Huércal-Overa, pensemos que fué con gran esfuerzo y que aún quedan algunos rivales fuertes a los que hemos de vencer realizando un entrenamiento asiduo, severo, y sistemático.

CAMPO DE TENNIS



También disponemos de un magnífico Campo de Tennis en el que practican este deporte algunos camaradas del SEU.

Los que sean aficionados a la raqueta, deben inscribirse en esta Delegación Provincial de Deportes, y así, en sucesivas lecciones gratuitas, se les irá imponiendo en este deporte artístico e higiénico, que por desgracia se encuentra tan poco extendido en nuestra capital.

PRIMER CAMPEONATO PROVINCIAL DE BOXEO "AMATEUR"

La actividad febril de nuestros camaradas de la Delegación de Deportes se pone de manifiesto de un modo palmario, al comprobar 'los esfuerzos que han realizado para conseguir la celebración de un Campeonato de Boxeo amateur' en la provincia. Han tenido que improvisar todo, el "ring", los guantes, las sillas, el local, etc. Gracias a su dinamismo, consiguieron vencer los obstáculos que se les oponían. Han realizado una original propaganda que ya invade las calles de Almería y son infinitos los aficionados que vienen a inscribirse en el Torneo que va a celebrar (Dios mediante) en plazo muy breve.

La Sociedad Tiro Nacional, se les ha ofrecido incondicionalmente desde el primer momento y les ha facilitado cuanto tenía de utilidad para este deporte.

Tanto del comercio como de particulares, han recibido muchos y valiosos ofrecimientos que les anima a continuar en la marcha emprendida.

Habrà para los campeones, primas y trofeos valiosos, que oportunamente comunicaremos, para así acrecentar más si cabe el entusiasmo que se ha despertado en Almería por este deporte sano y viril.

ALPINISMO

Este deporte, que con tanto interés se practica en algunas capitales de España, carece de cultivadores en nuestra tierra sin que exista razón formal que pueda explicarnos esta anomalía. Sierras importantes, desde las cuales se pueden contemplar paisajes verdaderamente encantadores, tenemos a

poca distancia de la capital. Parajes maravillosos nos ofrecen las Sierras de Felix, Enix, Alhamilla y Gádor, a las cuales podríamos ascender con poco esfuerzo y gran placer. En la temporada que ahora se inicia, podríamos organizar magníficas excursiones que la bondad de nuestro clima no entorpecería.

Más adelante, nuestro radio de acción se extendería con facilidad (tenemos estudiados algunos proyectos) hasta la Suiza española, que tan maravillosamente describe Alarcón en su obra "LA ALPUJARRA".

Desde Berja se sube a Ugíjar que es como la puerta de aquella región misteriosa y encantadora. Más allá salen a recibirnos pueblos pintorescos como Valor y Nechite desde allí se puede escalar a las alturas de Mecina Bombarón, que dan acceso al corazón de Sierra Nevada. La naturaleza se muestra espléndida en estos lugares: castaños seculares, nogales en flor, aguas salinas, pueblos moriscos que parecen envueltos en blancos jaiques, y en el fondo el Muley Hacén, el gran coloso de las nieves perpetuas, desde cuya cima podemos admirar en días de bonanza, la Cordillera del Atlas, la vega de Murcia y gran parte de la Meseta castellana.

Una flora variadísima que empieza en la costa con la caña de azúcar, el algodónero, el platanero, el naranjo, etc., y que llega hasta los líquenes y otras plantas de las nieves perpétuas, causa la admiración de los afortunados visitantes.

Todos estos lugares misteriosos y encantadores, han sido ignorados por la juventud almeriense. Ahora, con el patrocinio del S. E. U., procurarán desentrañar el silencio poético de nuestras sierras.

NUESTRA LABOR SINDICAL

Todos los Servicios funcionan perfectamente. Cada día la actividad mayor, y han sido designados los camaradas que han de compartir el trabajo con los diferentes Delegados.

Nuestra situación económica se ha normalizado. Fueron muchos los desembolsos efectuados para dotar cada oficina del material necesario, pero gracias a la sabia administración

de los camaradas Delegado y Subdelegado de Tesorería, hoy nos encontramos en condiciones de hacer frente a los gastos que origina el desenvolvimiento del Sindicato. Prueba de ello son: la tirada que, mensualmente, se hace del boletín CISNE, y el campeonato de Boxeo que la Delegación Deportes organiza actualmente.



En un movimiento poético, nosotros levantaremos este fervoroso afán de España; nosotros nos sacrificaremos. Nosotros no vamos a disputar a los habituales los restos descañados de un banquete suyo. Nuestro sitio está fuera, aunque tal vez transitemos, de paso, por el otro. Nuestro sitio está al aire libre, bajo la noche clara, arma al brazo, y en lo alto las estrellas. Que sigan los demás con sus festines. Nosotros, fuera, en vigilancia tensa, fervorosa y segura, ya presentimos el amanecer en la alegría de nuestras entrañas.

JOSE ANTONIO

El Jefe Nacional del S. E. U. ha aprobado la **El Consejo de la Paz y de la Unidad del S. E. U.** relación de los Consejeros Nacionales; que ha sido publicada con el siguiente preámbulo:

Este Consejo Nacional del S. E. U. es el Consejo de la PAZ, donde nuestra Victoria grácil y alada nos trae la Unidad, Unidad entre las tierras, Unidad entre los hombres, Unidad en el hombre.

Hace solamente unas semanas apareció la orden unificando en nuestro Sindicato todas las Organizaciones Escolares. Hoy, en este Consejo Nacional extraordinario, forman junto a los camaradas de la Vieja Guardia---ímpetu y ardor revolucionario---camaradas procedentes de la A. E. T.---fuerte, obstinada guardia de una tradición---y finalmente camaradas procedentes de las Asociaciones de Estudiantes Católicos. Unidos en la guerra y en la persecución, unidos en el diario oficio humano---oficio, tarea, obra---de lograr, impulsados por nuestra sed de justicia, nuestros propósitos revolucionarios, nuestra salvación como españoles y como hombres. Y con la Victoria y la Paz, sea con nosotros la Unidad.

gación de Deportes está organizando diferentes equipos, que sabrán colocar el nombre del S. E. U. en el lugar que le corresponde.

S. E. U. DE HUERCAL-OVERA Y VERA

Estas Jefaturas Locales continúan su labor con suma perfección, y cada día con mayor entusiasmo. Han mejorado de centro y disponen de oficinas independientes para cada Servicio. Ambos S. E. U. celebraron un partido de balompié, que concluyó con la victoria de los de Huércal-Overa por dos tantos contra cero. En el equipo de Vera no jugaban algunos de sus mejores elementos. Los veratenses han tomado parte en el I Campeonato de Balompié organizado por el diario Nacional Sindicalista YUGO. Se enfrentaron con el "Grupo Lanchafri" de esta capital, y demostraron poseer un equipo en toda regla, que podrá cosechar muchos triunfos para el S. E. U. El partido fué magnífico, concluyendo con dos tantos a favor del Grupo Lanchafri; pero el arbitraje no satisfizo al numerosísimo público que llenaba nuestro Campo de Deportes, que observó algunas "pitadas", no se sabe hasta que punto "legales", e invadió el terreno de juego, teniendo que intervenir la fuerza pública para desalojarlo.

JEFATURAS LOCALES DEL S. E. U.



S. E. U. DE CUEVAS DEL ALMANZORA

Durante el pasado mes de octubre quedó el S. E. U. de aquella localidad completamente organizado. Se practica intensamente el deporte, y el equipo de balompié tiene concertados algunos encuentros. La Delegación de Prensa y Propaganda está procediendo a la instalación de un altavoz en la vía principal del pueblo. El reducidísimo centro que este Sindicato local tuvo en un comienzo, ha sido sustituido por otro amplio y apropiado.

S. E. U. DE PURCHENA

Las clases gratuitas para estudiantes necesitados, anunciadas en el número anterior, se han inaugurado, asistiendo muchos camaradas que son instruidos por señores competentes de la localidad. Este S. E. U. ha adquirido un centro mejor acondicionado que el que tenía anteriormente. Realizan una intensa labor de propaganda. La B. U. I. ve aumentar su contenido con volúmenes magníficos de clásicos españoles y libros de texto. Pronto comenzarán las obras de construcción de un campo de deportes, y se está organizando un equipo de balompié, que, dado el entusiasmo de aquellos camaradas, en plazo breve estará en condiciones de tomar parte en torneos

provinciales. Fomentan la inscripción de socios protectores.

S. E. U. DE DALIAS

El día 9 del pasado octubre tuvo lugar la apertura de curso en el Colegio de Enseñanza Media creado por el Sindicato Español Universitario. El cuadro de profesores está formado a base de señores Licenciados y alumnos de Universidad. Son numerosos los estudiantes matriculados y la labor que en él se desarrolla es verdaderamente magnífica. La B. U. I. ha sido abierta, contando con cuatrocientos treinta y tres volúmenes. Prensa y Propaganda trabaja activamente en su cometido. Por último, la Dele-

S. E. U. DE BERJA

Se han organizado dos clases: una para los estudiantes de los tres primeros años del Bachillerato, y de lucha contra el analfabetismo la otra. Los deportes se fomentan y practican con entusiasmo y disciplina. Tienen concertado un encuentro con el Regimiento núm. 151 de Toledo.

Nuestro lema ESTUDIO Y ACCION se lleva a la práctica. El deporte es fomentado intensamente, y la enseñanza se hace asequible a todo español capacitado: ambos son fines primordiales del S. E. U.

Ha sido nombrada Consejero Nacional del S. E. U. la camarada Clotilde Salazar Salvador, Delegada Provincial de nuestra Sección Femenina.

Nos felicitamos por el nombramiento, y hacemos votos porque tenga en este nuevo cargo el acierto y entusiasmo que en los anteriores.

ESTUDIO Y ACCION

SALUDO A FRANCO

¡¡ ARRIBA ESPAÑA !!



Delegación Prov. de Prensa y Propaganda del S. E. U.

TEATRO ESPAÑOL UNIVERSITARIO

*El 2.º Consejo Nacional del Sindicato Español Universitario, acordó la próxima e ineludible realización de un Teatro Universitario, basado en los moldes más rancieros de nuestro Teatro Clásico Nacional, que llevase por tierras de España la alegría y cruda misión de educar a su pueblo cantando las gestas heroicas que un día fueron amanecer de Imperio.
(De la Historia del S. E. U.)*

El Teatro del S. E. U. no es un simple cuadro artístico de los que hasta la fecha han venido organizando asociaciones diversas, para simple recreo de los afiliados, y, a la vez, como fuente de ingreso. No; es muy diferente el T. E. U.

En los últimos tiempos se ha desvirtuado nuestro teatro, se ha corrompido, infiltrándose en él extranjerismos y modalidades absurdas que le han hecho perder el sabor y espíritu genuinamente español que tuvo en la época en que nuestras letras resplandecían y nuestros poetas descollaban sobre los literatos de otras naciones. No fuimos entonces nosotros los que copiamos, sino los estudiados e imitados.

Y el Sindicato Español Universitario, que quiere hacer revivir el sentir de nuestros clásicos no pudo permanecer indiferente ante esta corrupción del arte de Talía, y se preocupó de salir al paso, creando un teatro puro que se impusiese al decadente actual, y se dedicase a representar obras de los autores españoles que por su correcta literatura y pureza de estilo merezcan ser los maestros que eduquen nuestra alma, haciéndonos concebir el arte en su verdadero sentido.

A primeros del pasado mes de octubre, se organizó el T. E. U. en nuestra capital. Muchos camaradas acudieron solicitando ser admitidos en el cuadro artístico, y en estos días, ensayan activamente bajo la acertada dirección de un camarada competentísimo, que pone todo su celo y entusiasmo en que nuestro Teatro quede a la altura que merece.

En números sucesivos iremos exponiendo los progresos y actuación del mismo.

JUNTA DE MANDO DEL S. E. U.

La Junta Sindical que ha de orientar la labor del S. E. U. en el curso 1939-40, ha quedado definitivamente nombrada, recayendo los cargos en los siguientes camaradas:

Jefe Provincial.—Camarada Cándido Salazar Salvador.

Secretario Provincial.—Camarada Emilio Giménez Moreno.

Subsecretario Provincial.—Camarada Adolfo Fernández Ruiz.

Administrador Provincial.—Camarada Pedro Álvarez Pérez.

Subtesorero Provincial.—Camarada Antonio Andrés Díaz.

Delegado Provincial del Servicio Técnico.—Camarada Antonio García

Subdelegado Provincial del Servicio Técnico.—Camarada José Ocaña Aguilar.

Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.—Camarada José María Contreras Díaz.

Delegado Provincial de Deportes.—Camarada Luis Carretero Fernández.

Subdelegado Provincial de Deportes.—Camarada José J. Navarro Gay.

Bibliotecaria Provincial.—Camarada Dolores Polo Ruiz.

Delegado en la Escuela Normal.—Camarada Alfonso López Echevarría.

Delegado en la Escuela de Comercio.—Camarada Antonio González Vizcaino.

SECCION FEMENINA

Delegada Provincial.—Camarada Clotilde Salazar Salvador.

Secretaria Provincial.—Camarada Antonia Molina Sánchez.

Delegada en la Escuela Normal.—Camarada Rosario Lucas Espinosa.

Delegada en la Escuela de Comercio.—Camarada Matilde Álvarez Pérez.

ALMA UNIVERSITARIA

EL S. E. U. RECUERDA A SUS MEJORES

En la madrugada del 14 agosto de 1936, caían entre los disparos de la horda marxista, las primeras víctimas del Movimiento en Almería.

Subía con ellos a montar guardia en los tuceros, uno de nuestros mejores camaradas: José María DIAZ Y AGUILAR, Secretario del S. E. U. en esta capital.

Fué el camarada Díaz y Aguilar de los pocos almerienses que supieron comprender desde un principio al camarada Alejandro Salazar cuando como portavoz de la Falange sembraba su semilla en esta su tierra natal. Fundador del S. E. U. en Almería en unión de un grupo reducido de camaradas, supo de las luchas de la primera hora siendo siempre ejemplo vivo del espíritu falangista.

Su conducta y la de los pocos camaradas de entonces, hizo engrosar el número de los que pedían un puesto de lucha en las filas de la Falange. La mayoría estudiantes como él supieron luego más tarde hacerse dignos del S. E. U., dando su sangre, para que como riego fecundo hiciera fructificar la semilla del Nacional-Sindicalismo.

José María Díaz y Aguilar nombrado Secretario Provincial del S. E. U. con su labor callada y certera, mantuvo en sus camaradas vivo el espíritu de sacrificio por España, anhelando siempre el entusiasmo de la lucha en la calle o en la serenidad de la cárcel para mejor probar su integridad falangista y su fe en nuestra Idea.

Encarcelado con la Junta Provincial de Falange no dejaba correr el tiempo vanamente sino al contrario animaba a sus camaradas para que al perder aunque fuera por días a sus jefes supieran seguir sin su actuación personal, supliéndola con su entusiasmo, la dura tarea de todos los días.

Y llegó el 18 de Julio en que España vibró, y en Almería pasaban las horas lentas esperando el momento en que saliendo el Ejército a la calle, fueran en unión de él, todos los que como Díaz y Aguilar sentían en sí la alegría de la lucha por España.

Con los soldados y como uno más, se batió en las calles hasta que rendida Almería a la horda roja, tuvo que soltar el fusil para caer en las manos de los que no le perdonaban su actuación como falangista y español.

Y a la orilla del mar abrazando a sus hermanos Ricardo y Miguel caían oponiendo a la sinrazón de la crueldad marxista la razón convincente de un rebelde ¡¡Arriba España!! entregando su vida por España sin valentías fanfarronas, ni cobardías vergonzosas.

CAMARADA JOSE MARIA DIAZ AGUILAR ¡¡ PRESENTE !!